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Exempting Exports from Taxes in Favor of Egyptian Industry, but 

with Conditions 

 

Experts and industrialists unanimously agree that the decision to exempt 

exports from taxes, if well applied, will positively reflect on the Egyptian 

industry.  

They also urge that a new mechanism should be set that is easily 

applicable away from bureaucracy and red-tape. They also stress the necessity 

of providing a number of conditions to make use of this mechanism and push 

forward the local industry.  

Mohamed Khamis, president of the Oriental Weavers Company and 

chairman of the Shura Council Committee on Industry and Energy, says 

exempting exports from taxes will boost companies' competitiveness, as this will 

save funds paid as taxes. This will increase the financing capabilities of these 

companies and allow them greater self-finance without any bank loan or interest 

rates. This shall also increase profit margins, part of which would be employed 

by the companies.  

It is hoped this decision will result in these companies’ having plenty of 

funds. This would prompt them to think of bringing in technical expertise and 

modern equipment and machines that would have an impact on the product’s 

quality and personnel's performance.  

He expects a reasonable increase in exports in the coming few months, 

an increase that would become greater over the coming years.  
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Stimulating the Industry 

  

Dr. Nader Riad, president of Bavaria Egypt and advisor to the Committee 

on Industry at the People’s Assembly, says the decision is a good and serious 

step towards boosting the industrial sector, which is capable of maximizing the 

added value by promoting exports.  

This comes in the light of the State’s explicit tendency to back export 

activities, help the industrial sector complete its tools, modernize equipment, 

bring in expertise, and meet the necessary conditions for entering the open field 

of international competition and facing the financial risks. The ultimate goal is to 

boost the national economy and enable Egyptian exports to realize their 

ambitions over the next ten years.  

Though the positive indications and good attitude of this decision are 

incontestable in the industrial circles, there is much controversy over the choice 

of an easy and plain-sailing mechanism to implement it as much as required 

away from the impediments of bureaucracy.  

The decision contained a number of terms and conditions to be met. The 

first is to exempt export profits from taxes. This would be the ultimate incentive, 

and the profits achieved through such incentives would be less in case of small 

exporters. Consequently, the profit margin of the export activity would diminish, 

and this would implicitly involve the exporter who sacrifices his or her profit in 

the beginning to seek new export markets, and would consolidate his or her 

position there. 

In these markets, the exporter could make advantage of this decision due 

to poor or nonexistent revenues in this early stage, so he or she will stand on 

their own feet without State’s support.  
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Secondly, the export activity would be regulated by its own auditing 

system away from the other non-export-oriented activities.  

In other words, the decision suggests that exports should mainly be left to 

exporters, thus disregarding small exporters and manufacturers.  

Also, while having no clear explanation, profits are linked to the budget 

and final accounts. This is directly associated with the business general 

budgets, the date of which was set at the end of the fiscal year. This is also 

linked to a number of procedures, including the approval of the budget by the 

account auditor and its endorsement later on by the tax authority, with no 

differentials affecting the value of profits.  

So, exporters would wait for as long as a year, until their general budget 

is approved, before their exports can be exempt from tax burdens. 

 

State’s Support  

There are several viewpoints discussed by the industrial and business 

sectors. The most important revolves around favoring the State’s attitude to 

back the export activity in the form of export allowance.  

The value of this allowance could be fixed or changeable in accordance 

with the type of the exported merchandise and the nature of the targeted 

markets. This means such an allowance would be less for the type of 

commodities and services which yield revenues that the State desires to 

encourage. It would also be less in the markets where competition is tough and 

prices go down.  
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This allowance shall be linked to the value of exports and not to the 

amount of profits in order to avoid waiting for the final accounts.  

Some people are in favor of this view, as it provides an easy mechanism 

for collecting this allowance and directly results in using the working capital. 

This mechanism is also flexible, and this is reflected on the rival 

exporters' access to low-price markets while relying on this allowance.  

This view is based on the history of exports in Egypt, as the export 

allowance has already been granted in the past rules proved to be effective at 

the time. 

This matter needs no clarification. The value of such an allowance is to 

be set according to the nature of the activity and the type of commodity and 

markets. It can go up and down in line with the State’s accounts and in light of 

the results it achieves.  

This allowance can also be completely nullified when it achieves its 

purpose and Egyptian exports reach the stage of maturity and self-

independence.  

In terms of financing, nothing changes. If State support is provided in 

advance from public resources or deducted from the revenues of taxes to be 

exempted, the result is eventually the same.  

Perhaps applying this attitude for a limited period of time, in spite of its 

audacity, could be a practical test for its feasibility.  
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Foreign Markets 

 

For his part, Samir Qenawi, board member of the Federation of 

Industries, said the State made everything possible for exporters who have 

recently obtained tax exemption for their products.  

The government also provides conditional mileages to each 

manufacturer. This incentive would give a chance to Egyptian products to 

invade foreign markets, as importers would get these products at low prices. 

Thus, the Egyptian products would make strides in light of the coming 

competition for how to get importers from other countries. Moreover, the 

decision puts great responsibility on exporters' shoulder to achieve new figures 

without speaking too much about their requests.  

Unquestionably, the Egyptian industry has made progress in several 

areas and sectors, such as refrigerators, washing machines and other 

electronics. Their prices, though, must be competitive and the product quality 

must be acceptable, so that profits do not go only to manufacturers.  

For manufacturers to be competitive, they should develop their 

equipment, make more efforts and come up with new ideas to get access to 

new markets. They also have to qualify their personnel, as it would be no use 

having good raw materials and bad workforce. In his recent address, President 

Mubarak showed interest in quality and price, as those who fail to modernize 

their equipment and production will not be able to make any steps forward.  
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Boosting Exports 

 

Dr. Metwalli al-Sayid, professor at the Faculty of Commerce and 

Business Administration of Helwan University and economic advisor to Kafr el-

Sheikh Governorate, says this is a vital request that should have been made a 

long time ago to boost Egyptian exports and encourage companies to have 

access to foreign markets.  

He ascribed its importance to privileges, mainly the reduction of costs on 

the basis that fees and tax duties are part of the total cost of the products when 

they reach the market. This would reduce the price of these products in the 

foreign markets, making them highly competitive there.  

This would encourage industrialists to improve the quality level, as cutting 

duties and taxes would allow them to increase the prices of other production 

elements (such as raw materials) within specific limits. This would allow them to 

choose better production components and raw materials and to select modern 

and advanced technological designs.  

This would also lead to spending more on advertising campaigns and 

promotional efforts in the foreign markets. The demand for these products by 

foreign consumers would rise, and greater commissions could be offered to 

sellers and agents in the foreign markets.  

In the long run, this would boost the volume of production. It would allow 

these industries to expand, hence raising demand for Egyptian labor and 

pushing up employment rates. This is the strategic objective of these decisions, 

as they eventually seek to achieve the interest of the Egyptian citizens.  
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In addition, this would encourage foreign investors to enter the production 

market and invest in Egypt to set up production projects for export purposes. 

This would add to investment capacity and push up employment rates. 

  

Manufacturing Industries  

Dr. Mohsen al-Khudeiri, an economist, says time has come to pay 

attention once again to the manufacturing industries and to place them among 

the priorities of the Egyptian government when it comes to economic activities.  

These manufacturing industries have an added value and are capable of 

absorbing the growing numbers of jobless people and boosting the national 

income. They can also redress the extensive imbalance in the transactions in 

the Egyptian market through increasing exports and comprehensively 

diversifying them.  

It has become so apparent that lack of attention over the past few years 

has had an enormous impact on the industrial sector in general and the 

manufacturing industries in particular, in terms of investment volumes.  

The government has given priority to other industrial sectors, especially 

financing real estate and tourist installations. The share of the lion has been for 

tourist villages that have not been completed and have not yielded any 

revenues yet, as their installations are not over, thus becoming stagnant, 

untapped capital.  

In addition, the industrial sector was given a raw deal as a result of tax 

burdens first applied to producers and distributors.  
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From the onset, duties should have been applied to consumers at rates 

not more than 20 percent of profits, not of commodity prices. Time has come for 

making up with the industrial sector in order to move forward in the age of 

globalization, where scientific and technical development prevails in all fields. 

Workers' duty in the industrial sector is not only to catch up with modern 

technological methods, but also to master and develop them in order to enjoy 

unprecedented competitive edges.  

Enjoying these competitive advantages would make it possible to invade 

international markets, have a strong presence there, and continuously expand 

and spread in preparation for controlling these markets and steering them.  

 

Common Efforts  

This requires common efforts, with the government and the State playing 

a major and basic role, and through the hidden actors that provide support and 

assistance in gaining international and local deals.  

An appropriate volume of transactions must be available for all the 

existing units, without allowing them under any circumstances to suffer or go 

bankrupt.  

An integrated program should be set that targets the achievement of 

some deals revamping these units and suiting their fields of specialization.  

This program should include four areas. First is the field of products. 

Attention should be paid to the information industry in order to serve the 

manufacturing industries. This would pave the way for the Egyptian production 

service to have widely diverse collections. So far, these collections include, 
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according to the World Trade Organization, more than 250,000 various 

products of different qualifications which are publicly traded.   

There are also more than 12,500 types of products included by the GATT 

and the World Trade Center in New York. This means that the market is widely 

open and constantly expanding before the Egyptian producers, and the existing 

gap between supply and demand provide the Egyptian producers extensive 

room for heading to distant parts of the world.  

The second area consists in synchronized, comprehensive, effective and 

creative marketing based on an exploratory vision of the local and international 

markets and of the ways to achieve export leaps.  

These leaps are to be achieved by relying on the imports yielded through 

equal transactions, mutual purchases, transfers, selective transactions and 

barter trade.  

All these could bring exports to the same value of imports without any 

hard effort, with more attention being turned in the future to make exports 

higher than imports. This should be done by adopting the techniques of the 

international sale centers along with general and specialized agencies, and by 

buying the shares of international distribution firms and influencing their general 

assemblies in order to push up exports to them.  

 

Financing Systems  

The third field consists in regulating abundant financing systems. This 

financing would help companies strike a balance in their financial structures by 

boosting their capital, improving their financial positions and building up their 
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reserves. It would also make these firms more competitive and capable of 

invading international markets for a long time.  

In this regard, low-cost funding policies should be embraced and the 

companies should be competitive at the local and international levels.  

At the same time, the methods of partnerships, whether permanent or 

temporary, should be used while activating a secondary lending market. This 

would ensure a flow of liquidity by using resources in a way which achieves a 

boom and permanent promotion of all institutions, funding banks as well as the 

funding firms of manufacturing industries.  

The fourth aspect is priming qualified, trained and highly capable cadres 

with growing experience, loyalty and sense of belonging to invade the 

international markets.  

Also, local potentials should be enhanced to eradicate the squandered, 

stalled and untapped elements of production. At the same time, this would open 

the door for individual and collective initiatives to achieve creativity, 

modernization and constant improvement.  

This shall come within the framework of an integrated system founded on 

strategic planning and flexible, open and wide-scale organization and attitude. 

This would achieve the best follow up to fend off any crises or problems before 

they occur.  

* Translated from Arabic  
  Source: Al Alam Al Youm Newspaper 11/9/1999 
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Die Experten und Unternehmer sind sich einig , dass der Beschluss , 

die Exporte von der Steuer zu befreien , einen positiven Einfluß auf 

die ägyptische Industrie haben wird , wenn das Beste daraus 

gemacht wird . Sie forderten einen neuen Mechanismus , der von 

den Hindernissen der Bürokratie und den behördlichen  Formalitäten 

frei sei ,und der die Durchsetzung dieses Beschlußes  problemlos 

ermögliche . Sie bestätigten auch , dass es andere Voraussetzungen 

geben solle , damit diese Vergünstigungen ausgenutzt würden , um 

die nationale Industrie zu fördern . 

 

Die Unternehmer fordern einen neuen Mechanismus zur 

Erleichterung der Durchsetzung 

 

Von der Steuerbefreiung der Importe wird die nationale Industrie in 

Ägypten Nutzen ziehen  ... aber nur unter einigen Bedingungen 

 

Mohammed Farid Kamis : Der Beschluß wird die nationale Industrie 

wettbewerbsfähiger machen. 

 

Dr. Nader Riad : Ein neuer Mechanismus zur Erleichterung der 

Durchsetzung ist erforderlich . 
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Dr. Metwali Elsaid : Dieser Beschluß wird die ausländischen 

Investoren zur Investierung in Ägypten motivieren . 

 

Samir knawie : Aus diesem Beschluß sollen wir dadurch Nutzen 

ziehen , dass das Volumen des Außenhandels ansteigt. 

 

Mohammed Farid Kamis, Vorsitzender des Indusrie- und 

Energieausschußes im Volksrat und Vorstandsvorsitzender des Konzerns 

„Elnasagun Elscharkion“ , erklärte , dass die Befreiung der Exporte von Steuern 

die Wettbewerbsfähigkeit der Unternehmen erhöhen werde , weil die 

Steuerbefreiung die Finanzierungsfähigkeit der Unternehmer verbessere , 

indem sie den Unternehmen das Steuergeld erspare . Diese Steuerbefreiung 

werde den Unternehmen die Selbstfinanzierung ermöglichen und ihnen die 

Zinsen der Darlehen ersparen , was zur Folge habe , dass die Unternehmer ein 

Teil ihres größer werdenden Gewinns wieder in den Produktionsprozess 

schleusen würden . Es herrscht Zuversicht , dass dieser Beschluß die 

Produktionsqualität verbessern wird. Außerdem wird die Finanzierungsfähigkeit 

die Unternehmer dazu bringen , qualifizierte Fachkräfte und moderne 

Maschinen dafür einzusetzen , ihre Produktionsqualität und die 

Leistungsfähigkeit ihrer Fachkräfte voranzubringen . Darüber hinaus ist zu 

erwarten , dass die Exporte in den nächsten Monaten zunächst beachtenswert 

und dann in den kommenden Jahren stufenweise zunehmen werden . 

Außerdem wird der Beschluß den Unternehmen dazu verhelfen , zu den 

Entwicklungsprojekten beizutragen .  
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Die Beförderung der Industrie  

 

Dr. Nader Riad , der Vorstandsvorsitzende der Gesellschaft “Bavaria“ 

und Berater des Industrieausschußes im Volksrat , betonte , dass der Beschluß 

ein bedeutsamer Schritt bei der Förderung des Produktionssektor sei , der dazu 

fähig sei , den Mehrwert zu schaffen , indem die Unternehmer die Exporte 

vermehren würden , weil die Politik der ägyptischen Regierung auf die 

Beförderung des Exports orientiert sei , zumal der Staat den Unternehmern 

Hilfe leiste , damit diese ihre Maschinen und Fabriken modernisieren , 

qualifizierte und versierte Fachkräfte einsetzen und damit die Voraussetzungen 

der internationalen Wettbewerbsfähigkeit erfüllen könnten . Folglich könnten die 

Unternehmer finanzielle Risiken eingehen ,um das nationale Ziel zu 

verwirklichen , die nationalen Exporte in den nächsten zehn Jahren 

höchstmöglich voranzutreiben . Ohne Zweifel gebe es positive Frühindikatoren 

und Absichten in den industriellen Kreisen , aber es gebe auch eine 

Kontroverse über den passenden Mechanismus , der die problemlose 

Durchsetzung des Beschlußes ermögliche , und der von den bürokratischen 

Hindernissen und Formalitäten frei sei ,weil es auch Voraussetzungen und 

Bestimmung gebe ,damit man von diesem Beschluß und seinen Vorteilen  

profitieren könnte.    Die erste Bestimmung: die Steuerbefreiung z.B. gilt für den 

von dem Export eingebrachten Gewinn . Das werde für  die großen 

Exporteuren das größte Ziel sein , aber der Gewinn der kleinen Exporteure 

werde nidrig sein. Das gelte aber auch für die kleinen Exporteueren , die ihren 

Gewinn opfern würden , um neue Märkte zu gewinnen. Der Beschluß werde 

ihnen derzeit nicht zunutze kommen , weil der Export in dieser Phase gar 
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keinen oder nur einen kleinen Gewinn einbringe .Deshalb genieße er die 

Unterstützung des Staats zurzeit nicht. 

Die zweite Bestimmung: Für den Export werde ein neues 

Buchhaltungssystem errichtet ,das von den anderen Sektoren abhängig sei. 

Das bedeute,dass der Beschluß die Hypothese aufstelle , dass der Export die 

einzige Tätigkeit sei . Er berücksichtige und unterstütze die kleinen Exporteure 

und Unternehmer nicht. Wenn der Beschluß nicht korrekt erklärt werde , sei die 

Bewertung des Gewinns mit einem Budget und Schlußberechnungen 

verbunden , die am Ende des Haushaltsjahrs durchgeführt werden sollten , und 

die mit vielen Maßnahmen verbunden seien , wie die Ausfertigung des 

Rechnungsprüfers und der Steuerbehörde. Folglich solle die Steuerbehörde 

warten, bis der Exporteure warten sein Haushaltsbudget ausfertigt , damit sie 

seine Exporte von der Steuer befreien könne .  

 

Die Unterstützung des Staates 

Es gibt  viele Meinungen in den Unternehmerkreisen. Nach einer der 

Meinungen soll die Unterstützung des Staats  in Form einer Exportprämie je 

nach den angestrebten Märkten eingerichtet werden. Die Exportprämie soll 

nach dieser Meinung für die exportierten Waren und Dienstleistungen sinken, 

die nutzbringend  sind, und die die ägyptische Regierung unterstützen will, 

besonders die Waren in den Wettbewrbsmärkten, wo die Preise sinken. Diese 

Exportprämie soll mit dem Wert der Exporte verbunden sein , nicht mit dem 

Gewinn, um die Schlußberechnungen zu vermeiden.  

Es gibt viele, die dieser Meinung zustimmen, weil sie einen einfachen 

Mechanismus vorschlägt, der diesen Beschluß durchsetzt und das Kapital 
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optimal einsetzt. Zu den Vorteilen dieses Mechanismus zählt auch die 

Flexibilität, die sich daraus ergeben wird , dass die Exporteure die 

Wettbewerbsmärkte erobern, auf denen die Preise niedrig sind. 

Diese Meinung findet ihren Grund darin, dass früher in Ägypten die 

Exportprämie gültig und erfolgreich war. 

Diese Exportprämie braucht gar keine Erklärung. Solche Exportprämie , 

die je nach dem Markt und Produkt bestimmt wird, kann nach den Ergebnissen 

und nach der Lage des Staats sinken oder ansteigen. Die ägyptische 

Regierung kann sie auch aufheben, wenn sie ihr Ziel erreicht hat und das 

Volumen des Exports zunimmt.  

Es ist auch völlig gleich, ob die Exportprämie im Voraus durch das 

staatliche Haushaltsmittel bezahlt wird, oder ob die Schlussrechnung des 

Steuergelds des Exporteurs nach dem Abzug der Exportprämie aufgestellt wird. 

Beide Methoden führen zu dem selben Ergebnis. Die ägyptische Regierung 

kann auch die Probe aufs Exempel machen und diese Exportprämie für einen 

Zeitraum durchsetzen, und dann überprüfen, inwiefern sie wirksam ist.  

 

Die ausländische Märkte  

Samir Kinawi, Vorstandsmitglied des Industrieverbands, erklärte, dass 

die ägyptische Regierung alles für die Unternehmer gemacht habe. Nun hat die 

ägyptische Regierung ihnen endlich die Steuerbefreiung für die exportierten 

Waren gewährt. Außerdem habe die ägyptische Regierung den Unternehmern 

bestimmte Vergünstigungen gewährt. Solche Vergünstigungen würden viele 

Möglichkeiten schaffen, dass “made in Egypt“ die ausländischen Märkte 



6/11 

erobere, weil die Importeure die ägyptische Produkte wegen dieser 

Vergünstigungen billig kaufen würden. Deshalb werde das ägyptische  Produkt 

Schritte unternehmen mit dem Ziel, Importeure anzuziehen. Nach diesem 

Schluß würden die Exporteure die Verantwortung tragen und das Ziel ins Visier 

nehmen, das Volumen der Exporte zu erhöhen. Gleichzeitig sollten die 

Exporteure nicht viel über ihre Anforderungen reden. 

Außerdem betonte er, dass die nationale Industrie in Ägypten  ohne 

Zweifel einen Fortschritt in vielen Sektoren wie in der Elektronikbranche, der 

Kühlschrank- und Waschmaschinenindustrie erzielt habe. Aber das Ziel, dass in 

diesem Bereich verfolgt werden solle, ist, dass die Preise günstig und die 

Qualität gut seien, damit die Produktion nicht nur den Unternehmern zunutze 

kommen würde. Damit die Unternehmer wettbewerbsfähig würden, sollten sie 

ihre Maschinen und Fabriken modernisieren und ihre Kreativität ankurbeln, um 

den Market zu erobern. Außerdem sollten sie sich zum Ziel setzen, die 

Fertigkeiten und Kenntnisse der Fachkräfte zu verbessern. Wenn die Rohstoffe 

gut seien , und der Industrieprozeß schlecht sei, werde das natürlich nicht 

positiv sein. Außerdem habe Präsident Mubarak auf seiner letzten Rede betont, 

dass die Qualität verbessert und die Preise günstig werden sollten. Wer seine 

Produktion nicht voranbringe  , und seine Maschinen und Fabriken nicht 

modernisieren könne, werde natürlich keinen Fortschritt erzielen.  

Die Exporteure hätten seit Jahren gefordert, dass die Steuer gesenkt 

würde, und Gott sei Dank, dass die Exporte nun von den Steuern befreit seien. 

Die Unternehmer hätten jetzt ihre Bemühungen zu verdoppeln.   
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Die Förderung der Exporteure 

 

Dr. Metwali Elsaid, Professor an der Fakultät für Handel und 

Betriebswirtschaft in der Helwan Universität und Wirtschaftsberater des 

Regierungsbezirks Kafr Elscheik, unterstrich, dass die Befreiung der Exporte 

von den Steuern eine wichtige Forderung gewesen sei, die früher hätte 

durchgesetzt werden sollen, um die ägyptische Exporte zu fördern, und um den 

Unternehmen zu helfen, die ausländischen Märkte zu erobern ,denn die 

Befreiung der Exporte von Steuern realisiere viele Vorteile. Der wichtigste 

Vorteil sei die Kostensenkung der Produkte, weil die Gebühren und die Steuer 

ein Teil des finalen Preises auf den Märkten sei. Solch ein Vorteil habe zur 

Folge, dass die Preise der Produkte sinken würden, und dass die 

Wettbewerbsfähigkeit der Produkte gegenüber den anderen Produkten stärker 

würde. Das werde aber auch die Unternehmer motivieren, die Qualität ihrer 

Produkte zu erhöhen, weil die Senkung der Steuer und der Gebühren ihnen die 

Möglichkeit gebe, mehr Geld in die anderen Produktionsmittel zu pumpen und 

damit die Qualität der Rohstoffe zu verbessern und die moderne Technologie 

einzusetzen.  

Dementsprechend würden die Unternehmer mehr Geld in die Werbung 

für ihre Produkte auf den ausländischen Märkten pumpen, um eine starke 

Nachfrage nach ihren Produkten zu entwickeln. Außerdem sollten sie 

Provisionen für die Verkäufer und Händler zahlen. Mit der Zeit würden die 

ägyptischen Produkte Zulauf erleben. Demzufolge werde sich das Volumen der 

Produktion vermehren. Dann würden die Unternehmer daran denken, ihre 

Projekte auszubauen. Anschließend würden diese Projekte viele 

Beschäftigungsmöglichkeiten schaffen. Das sei der strategische Zweck solcher 

Beschlüße, dass sie endlich den nationalen Interessen dienten.  
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Außerdem solle die ägyptische Regierung die ausländischen Investoren 

motivieren, in Ägypten zu produzieren und zu investieren, um Projekte zu 

errichten, die dem nationalen Export dienen würden, was demzufolge die 

Investitionen und die Beschäftigungsmöglichkeiten vergrößern werde.  

 

Der Herstellungssektor 

Dr. Mohsen Elkodairy, der Wirtschaftsberater, bekräftigte, dass die 

Herstellung an erster Stelle stehe undfür die ägyptische Regierung eine Priorität  

werden solle, weil sie die Beste sei, um Mehrwert zu schaffen. Außerdem sei 

sie dazu fähig, viele Arbeitschancen zu schaffen, die Arbeitslosigkeit 

einzudämmen,das Inlandseinkommen zu erhöhen und die Handelsbilanz 

auszugleichen, indem die ägyptischen Unternehmer die Exporte variieren und 

das Volumen der Exporte erhöhen würden. Die mangelnde Beförderung für den  

Produktionssektor habe ihn und das Volumen der Investitionen natürlich negativ 

beeinflußt. Die ägyptische Regierung habe andere Sektoren befördert, nämlich 

den Immobiliensektor und den Tourismussektor. Die ägyptische Regierung 

habe auch den Aufbau vieler Touristendörfer finanziert, aber sie seien noch 

nicht in Betrieb, weil ihre Anlagen nicht völlig gebaut seien. Infolgedessen 

brächten sie keinen Gewinn ein. Deshalb seien sie unnutzbares Kapital.  

Außerdem sei die Steuerlast, die den Produkten und den Händlern 

aufgebürdet worden sei, dem Produktionssektor abträglich gewesen. Solch eine 

Steuerlast hätte dem Verbraucher die Höhe von 20% seines Gewinnes gelten 

sollen. Jetzt solle die ägyptische Regierung den Herstellungssektor befördern, 

damit er Fortschritt erziele und bedeutende Leistungen in dem Zeitalter der 

Globalisierung  unternehme, in dem der wissenschaftliche Fortschritt und die 
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technologische Entwicklung in allen Bereichen das Wichtigste seien. Die Rolle 

der Unternehmer würde nicht nur den Einsatz der technologischen Mittel 

beinhalten , sondern auch die Entwicklung solcher Mittel, um die 

Wettbewerbsfähigkeit des Produktionssektors zu stärken, die Grenzen zu 

überschreiten, die ausländischen Märkte zu erobern, und dort Fuß zu fassen. 

Dann könnten die Unternehmer Ihre Gesellschaften expandieren, um diese 

Märkte anschließend zu kontrolieren. 

 

Das bedarf der Zusammenarbeit 

Diese brauche natürlich die Kooperation aller Seiten. Die ägyptische 

Regierung solle in diesem Zusammenhang die antreibende Kraft dadurch 

spielen, dass sie den Unternehmern dazu verhelfe, neue Geschäfte auf der 

lokalen oder nationalen Ebene abzuschließen. Sie solle auch viele 

Bemühungen abgeben, um die bestehenden Unternehmen vor der Insolvenz zu 

schützen. Die ägyptische Regierung solle auch einen Plan entwickeln, der das 

passende Volumen der Geschäfte realisiere und den Ausbau und die 

Erneuerung der Unternehmer in die Tat umsetze. Dieser Plan beinhalte vier 

Elemente: das erste Element betreffe die Produkte, die der 

Informationstechnologie bedürftig seien, um dem Herstellungssektor zu dienen. 

Diese Informationstechnologie wird dem ägyptischen Handlungssektor die Tür 

öffnen, diese Vielfalt an Produkten wahrzunehmen. Nach der 

Welthandelsorganisation (WTO) gebe es über 250 000 Produkte, die weltweit 

gehandelt würden. Außerdem gebe es laut  GATT und der Welthandelszentrum 

12500 Produkte. Das bedeute, dass der Market offen vor unseren 

Unternehmern stehe. Die Lücke zwischen Angebot und Nachfrage werde 
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unseren Unternehmern die Chance geben, die ausländischen Märkte zu 

erobern. 

Das zweite Element betreffe die Werbung, die mit der Kenntnis von den 

nationalen und internatinalen Märkten im Zusammenhang stehe, und die einen 

Quantensprung in den Exporten durchsetzen könnte. Dieser Quantensprung 

könnte auch durch die gemeinsamen Geschäfte durchgesetzt weden, die nicht 

nur das Volumen der Importe, sondern auch das Volumen der Exporte mühelos 

erhöhen würden. Die Exporteure sollten danach das Ziel ins Auge fassen, das 

Volumen der Exporte im Vergleich zum Volumen der Importe zu vergrößern, 

indem sie das bei den internationalen Handelszentren und Agenturen 

angewendete System verwendeten, die Aktien der internationalen 

Handelsfirmen verkaufen würden, und einen Einfluß auf ihre Vorstände 

ausübetn, damit sie das Volumen der ägyptischen Exporte erhöhten. 

 

Das Finanzierungssystem 

Das dritte Element betreffe das Finanzierungssystem der größen 

Projekte, das den Unternehmen ermögliche, ihre Finanzierungsfähigkeit zu 

behalten und ihr Kapital zu vergrößern, indem sie ihre Rücklage so erhöhten, 

dass sie langfristig die ausländischen und internationalen Märkte eroberten und 

sich wettbewerbsfähiger machten. Die Unternehmen sollten auch vernünftig 

ihre Projekte finanzieren und die Liquiditätsquote behalten, indem sie Anleihen 

aufnehmen würden, was zur Folge habe, dass die Banken, Kreditinstitutionen 

und die durch die Anleihen finanzierten Gesellschafften in Schwung gebracht 

würden.  
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Das vierte Element betreffe die Ausbildung der Fachkräfte, um ihre Fertigkeiten 

zu verbessern und ihre Erfahrungen zu erweitern. Die Unternehmer sollten sich 

auch zum Ziel setzen, die Loyalität der Arbeiterschaft zu erwirken, um die 

internationalen Märkte zu erobern. Außerdem sollten die Unternehmer die 

ungenutzten Produktionsmittel wieder einsetzen, um die nationale Produktivität 

zu verstärken. Die wirtschaftliche Lage solle verbessert werden, so dass sie die 

persönlichen Initiativen und das Gruppendenken ermöglichten, um die Bürger 

dazu zu motivieren, ihre Kreativität und die nachhaltige Entwicklung zu fördern. 

Dies solle im Rahmen eines vollständigen Systems, das auf der Planung , der 

flexiblen Organisation, der Orientierung und der präventiven Aufsicht basiere 

geschehen, um jegliche Krisen und Probleme zuvermeiden. 

*Übersetzt aus dem arabischen Original 
Quelle: Das ägyptische Tagesblatt „Akhbar Alyoum Zeitung“ am 11.09.1999 
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